
为啥书本里教授的知识，根本改变不了我们的命运？  

 

为什么我一直以来都在那么努力的向兄弟姐妹们分享各种知识？  因为，知识，

就是一切。 犹太人的民族文化脊梁和财富宝典<塔木德>里有一个经典问题 :当一

场大火烧掉了你的家园，你只能从废墟中找到一样东西，你会选择什么？  犹太

人教育孩子们的答案是 : 知识  因为只要拥有知识，你就能重新建造无数个家

园。 就像电影 1942 里，张国立所演的地主，在因为饥荒而流离失所时说的那句

台词一样 “只要让我活着到陕西，十年后我照样重新成为地主”。 靠的是什么？  知

识。  货真价实的，能够把你的“财富大厦”给建造起来的系统性知识。  

比如教你怎么在攀爬仕途的道路上为人处世，再到怎么具体落地做事儿，并且把

事儿做的漂亮且大家都满意的知识；  

 

又比如能帮你把大赌场的底层逻辑说清楚，谁是镰刀  谁是韭菜，啥时候要避其

锋芒  啥时候要全力上场的知识。 可惜，这些知识，书本里压根就不教。 你就算

翻遍图书馆也不可能找到一本书的内容，是手把手教你怎么真正的创造财富  教

你怎么真正的在社会里出人头地  教你怎么让自己的努力不被白费和耽误的。 没

有，一本书都没有。  这就好像这两天的股票大跌一样，  不懂的始终不懂，懂的

却能一语道破天机：  我们的大赌场之所以会以每七上下年作为一个周期完成一



次大收割。就是因为七年上下正好是一个需要用来“清理”的周期。 和一个大游泳

池每隔一段时间就要放空水，把池底洗洗干净是一样的道理。  清理什么？你知

我知。  所以看看过去一个月我写的文章，每每提及大赌场，就是一句话“拿出无

伤大雅的钱，感受一下这次的跌宕，收益是别指望了  但关键在于经历和教

训”。  为何？因为隐隐感觉不对了，隐隐感觉事儿，要来了。  靠的不是我聪明，

聪明仅起到了非常小一部分的作用。更多靠的就是知识，是知道接下去会发生什

么  识得出趋吉避凶的路。  从一个人的命运来说，你的知识只要发挥两次大的作

用，你就能完成一个阶级的升迁和跳跃，  就能给自己和家人远远超过现在的物

质生活水平。 三次，那就是跳两阶，四次，那就是跳三阶，  三阶则足以让一个

赤贫的滚地龙，成为地方的小土豪，腰缠万贯  财大气粗。 但是，这些能够改变

你的命运，即不能得于课堂  又不能得于书本，那你该取之于何处呢？  我认为只

有三条捷径：  1 - 阅读大量的历史和经济类书籍，并且提炼  提炼  提炼。  如前

文所说，书籍本身是不会教你任何东西的，你只能看到一段段一句句的黑纸白字。

它们就像一块黑漆漆的矿石一样，你要想从中获得黄金，唯有依靠提炼。 怎么提

炼？  用思考理清来龙去脉  用回忆完成举一反三，你就会发现，人类历史上下五

千年，无数曾经发生的事  时至今日都只是换了个皮在不停的重演。 此时此刻  恰

如彼时彼刻。   2 - 通过自己鲜血淋漓的失败人生，不断总结出货真价实的知

识。 有些人就是天赋异禀，天性不爱读书  且性情坚韧外加悟性非凡，所以在人



生一路走来的路上，虽然经历失败，但却因为特别吃痛  而每次都会变得更强更

成熟。 为啥我们大多数的富一代，在步入中老年后性格都会变得刚愎自用  傲慢

专断？  就是因为他们拥有一套完全独属自己的知识，这是他们用青春和命向老

天换来的财富，但是代价极大，光是承受下来就不是一壶好喝的。  猎鹰毁喙断

爪，虽可换来新生，却注定疼的深入骨髓。   3 - 跟已经取得好成绩的优等生讨

教学习经验。 优等生，对绝大部分人来说，就是这辈子最大的贵人了，  不求他

能对你起到实际的提拔和帮衬，光是让他把自己的知识分享给你，就已经是莫大

的恩惠。 一个仕途通达的长者和你说两句，你就能茅塞顿开，一位身价不菲的前

辈和你聊一会儿，你就能醍醐灌顶。 所谓听君一席话胜读十年书，三言两语帮你

把建造财富大厦的施工关键流程点拨清楚，这些精粹的知识，就能让你这辈子就

能少走十几年的弯路。   这三条路，就是一个人获得货真价实的，真正能够有用

于人生的知识的唯三途径。 路，已经帮你点出来了，怎么争取，就看你自己。 尤

其是当你在即将到来的时代低谷陷入窘境后，千万不要再说没有人跟你提醒过获

取知识的道路，所以自己跌进低谷后不知道怎么爬起来了。 今天这篇文，化繁为

简  该说的都已经说了。 所以请不要怕，未来的你，就算不幸有朝一日家徒四壁  

甚至一无所有，只要心中有知识，你就有底牌  你就有方向，就有翻牌的胜算。 夜

深了，祝每位兄弟姐妹，平安顺遂  知识充沛。  


